

令和7年度
めざす学校像



森の里小学校
学校だより

「学ぶ喜びと活力あふれる森の里小学校」

森の風

令和7年7月23日 No.9 文責 菅沼真弓

めざす子どもの姿

あ
い
う
え
お
か
き

あいさつ
いじめ×
うんどう大好き
えがおになる言葉
おれい言葉
かいわとがくしゅう大事
きまりを守る

5年生 宿泊学習

5年生の一大行事、宿泊学習が7月16日（水）、17日（木）に行われました。帯広児童会館で活動や宿泊体験を行いました。学校で行う学習とは違い、別の場所で友達同士が協力して活動するという意味においては、6年生の修学旅行を見据えた気持ち作りも必要となります。しおりを作ったり、どの科学実験を行うか選んだり、寝るベットの位置を決めたり、子ど



も達が主体的に取り組み、準備を進めてきました。この2日間、活動している様子を見ると、皆落ち着いた態度で楽しみながら学習していました。2日目の科学実験では、講師の先生を驚かす面白い意見を発表したり、知っている知識を話して皆の学習を深めたりしている姿も見られました。

時間を守ったり、身の回りの整理整頓をしたり、自分の持ち物を管理したりする力は、集団生活となる宿泊体験学習ではとても大切です。低学年から身に付けさせていただくと、高学年で行う宿泊体験が楽しいものになります。コツコツと粘り強く、各ご家庭でも習慣づけていただくことをおすすめします。

本日もちまして、令和7年度第1学期が終了します。あっという間に過ぎてしまった印象ですが、校長としては、子ども達に特に大きな事故や問題も無く、無事終えることができ、安堵しているところです。白熱した運動会は、とても良い思い出です。6月十勝地方で中程度の地震が頻発した時期や、湿気も多く気温の高い日が続いた時期は、子ども達の安全管理と子どもの命を守る責任の重さを再認識いたしました。

さて明日から、子ども達を各ご家庭にお返しし、学習や生活指導をお願いすることとなります。長い夏休みですから、いろいろとご負担をお掛けすることになりますが、保護者の方も含め充実した夏となりますよう、よろしく願いいたします。

本日の1学期終業式で、校長が全校児童にお話した内容を下記に紹介いたします。子ども達と共有しながら、夏休みの生活指導にあたって参考にさせていただければと思います。

1学期 終業式

全校の皆さん、こんにちは。今日で令和7年度の1学期が終了します。各学年の4ヶ月が終わりました。皆さんにとってどんな1学期でしたか？校長先生は、今年の合言葉「あいうえおかき」を、この1学期、とても頑張っていたお友達がたくさんいると思っています。今日は特に、「い

「え」と「お」と「き」についてお話しします。

「あいうえおかき」の「い」と「え」、いじめは×と「えがおになる言葉」を使うという目標です。皆に答えてもらった1学期のいじめアンケート調査で、去年より嫌な気持ちを持っているお友達が少し減っていました。それだけ、皆さんはお友達を大事にしたり、相手のことを考えて言葉を使ったり行動したりできるようになってきたんだと思います。とても嬉しくなる結果でした。



そして、「あいうえおかき」の「お」、お礼「ありがとう」の言葉ですが、1学期特に上手にお礼の気持ちを伝えているお友達を見つけました。登下校中に、信号のない横断歩道を渡るとき、車が自分たちのために止まってくれたので、その運転手さんに頭を下げてお礼をしているというお友達、どれくらいいますか？すばらしいですね。「ありがとう」という言葉が聞こえなくても、頭を下げるだけで感謝の心が伝わります。運転手さんの心がとても温かくなる行動です。校長先生も朝、交通指導していると、渡り終えた後止まってくれた車に、自分もしっかり止まってお礼の挨拶をしているお友達がいて、とても立派な態度だなあと感心したことがあります。校長先生が見ていないところでも、先ほど手を挙げていたお友達、これからもステキなお礼を続けてください。

最後、「あいうえおかき」の「き」、きまりを守るですが、これも皆が気をつけるようになったなと思うことがあります。それは、「廊下を歩く」ということです。1学期最初は、保健室から校長室、職員室前の廊下を走るお友達の音が、校長室によく響いていました。しかし、その音もだんだん聞こえなくなり、職員室に用事のあるお友達はとても落ち着いて静かに廊下を歩くという行動できるようになっています。校長室前の廊下だけでなく、どこの廊下も落ち着いて歩くお友達がもっとも増えると良いなあとと思っています。

さて、明日から34日間の夏休みが始まります。2～6年生の皆さんは、去年も経験した長い夏休み。あまり長すぎて、始業式の日やその後の2、3日は学校生活のリズムを取り戻すのに大変だったという人もいるでしょう。そうならないための良い方法は何だと思いませんか？そうです！規則正しい生活を送ることです。夏休み、課題も計画したことも全部終わってしまうとだらだら過ごしてしまう人もいるかもしれません。始まる1週間前、できなければ2、3日前には学校の時間割通りとまではいなくても、少しずつ机に向かう時間を作ってはどうでしょう。何もすることがないという人には、読書がおすすめです。是非、学校時間に合わせた生活を始業式前にやってみましょう。そして、先にもお話ししたように、たくさん本を読んでください。2学期始業式の時、校長先生は皆に何冊本を読んだか聴いてみようと思っています。たくさん本を読んだお友達には、どの本が面白かったかも発表してもらおうと考えています。夏休みの課題で取り組む学年もあるようですね。本は、皆の頭を賢くします。いろいろなことを考える力が身に付きます。長い夏休み、読書に取り組んでみましょう。



皆にとって、楽しい思い出がたくさんできる夏休みになるよう期待しています。そして、2学期始業式8月27日にまた皆と元気に会えることを楽しみにしています。



期間：7月24日（木）～8月26日（火）の34日間
学校業務については、以下の通りとなっておりますので、
ご留意願います。

- 学校は、閉庁日以外の平日は、8:05～16:35まで通常業務を行っております。何か連絡がありましたら、この時間内でお願います。お子さんの身体や命に関わる事案、2学期の学校生活に不安を抱える内容など、学校として把握しておくべき内容はお知らせください。閉庁日及び学校業務時間以外（閉庁日を含む）における緊急連絡先は、市役所：帯広市教育委員会 学校教育部 学校教育指導課（65-4205）、休日や夜間の場合は、市役所代表（24-4111）に連絡してください。